

Protocole Sanitaire - 2022-2023

Health protocol 2022-2023



1. PROTOCOLE DES GESTES BARRIÈRES	3
1. L'application des gestes barrières	3
2. Le lavage des mains	3
3. La ventilation des classes et autres locaux	3
2. PROTOCOLE PASSAGE AUX TOILETTES	4
1. Gestion de l'espace	4
2. Nettoyage	4
3. Lavage des mains	4
3. PROTOCOLE POUR LA DEMI-PENSION	4
1. Service de restauration	4
2. Fontaines à eau	4
4. PROTOCOLE ACCUEIL DES PERSONNELS ET DES VISITEURS	4
1. Consignes générales pour l'ensemble du personnel	4
2. Personnel d'accueil	5
3. Visiteurs	5
5. PROTOCOLE INFIRMERIE	5
6. PROTOCOLE COVID-19	6
1. Protocole de gestion des personnes présentant des symptômes/ testées positives à la Covid-19	6
2. Protocole de gestion des cas contacts	6
3. Vaccination contre la Covid-19	7

1. PROTOCOLE DES GESTES BARRIÈRES

1. L'application des gestes barrières

Les gestes barrières doivent être appliqués en permanence, partout et par tout le monde. Ce sont les mesures de prévention individuelles les plus efficaces, qui, adoptées au quotidien, permettent de réduire la transmission des infections virales et bactériennes.

En septembre 2022, les élèves bénéficieront d'une information pratique sur les gestes barrières dont l'hygiène des mains. Celle-ci est adaptée à l'âge des élèves (création graphique, vidéo explicative, chanson, etc.) et sera répétée durant l'année par le personnel enseignant et/ou l'infirmière scolaire.

Une attention particulière doit être apportée aux élèves en situation de handicap pour leur permettre, en fonction de leur âge, de réaliser les gestes barrières par une pédagogie, des supports.

Ressources qui peuvent être utilisées pour favoriser l'appropriation des réflexes en matière d'hygiène : <https://e-bug.eu/#France>

2. Le lavage des mains

Le lavage des mains est essentiel. Il consiste à laver à l'eau et au savon toutes les parties des mains pendant au moins 30 secondes, avec un séchage soigneux en utilisant si possible une serviette en papier jetable. Les serviettes à usage collectif sont à proscrire.

Il est recommandé de se laver systématiquement les mains:

- à l'arrivée dans l'école ;
- à l'entrée en classe, notamment à l'arrivée et après les récréations ;
- avant et après chaque repas ;
- après être allé aux toilettes ;
- après s'être mouché, avoir toussé ou éternué ;
- le soir, dès l'arrivée au domicile.
- avoir pris les transports en communs

En cas d'absence d'accès immédiat à un point d'eau, l'utilisation d'une solution hydroalcoolique peut être envisagée, sous le contrôle étroit d'un adulte pour les plus jeunes.

3. La ventilation des classes et autres locaux

L'aération des locaux est fréquemment réalisée et dure au moins 10 minutes à chaque fois. Les salles de classe et autres locaux occupés pendant la journée sont aérés le matin avant l'arrivée des élèves, au moment du déjeuner et le soir pendant le nettoyage des locaux.

Dans la mesure du possible, les espaces occupés sans ventilation naturelle devront garder leur porte ouverte pour favoriser le renouvellement de l'air dans la pièce.

L'établissement encourage la pratique d'une ventilation régulière tout en maintenant une température confortable dans les salles de classe.

2. PROTOCOLE PASSAGE AUX TOILETTES

1. Gestion de l'espace

- aérer fréquemment les sanitaires
- le passage aux toilettes et la gestion des flux (départ et retour dans la classe) sont organisés par les enseignants et l'équipe de vie scolaire

2. Nettoyage

- s'assurer de l'évacuation de poubelles aussi souvent que nécessaire
- nettoyage bi-quotidien des sanitaires
- s'assurer de la disponibilité de papier toilette, de savon et d'essuie-mains lors du nettoyage des toilettes

3. Lavage des mains

- demander aux élèves de se laver les mains après être allé aux toilettes
- superviser le lavage des mains après le passage aux toilettes en fonction du personnel présent

3. PROTOCOLE POUR LA DEMI-PENSION

1. Service de restauration

Les élèves et membres du personnels sont invités à se laver les mains avant de rejoindre la salle de restauration:

- Lavage de mains en classe si celle-ci est pourvue d'un lavabo
- Lavage de mains aux lavabos collectifs présents dans la cour des secondaires
- Lavage des mains avec solution hydro-alcoolique présente à l'entrée du réfectoire

2. Fontaines à eau

- fontaines à eau présentes dans l'établissement pour remplissage de gourdes uniquement (ne pas boire directement à la fontaine)
- accès aux points d'eau présents dans la cour pour remplir les gourdes (fournie par les familles)
- les élèves de l'école primaire sont quant à eux encouragés à utiliser les robinets présents dans les classes

pour remplir leur gourde ou les gobelets personnalisés pour les classes de maternelle

4. PROTOCOLE ACCUEIL DES PERSONNELS ET DES VISITEURS

1. Consignes générales pour l'ensemble du personnel

- Depuis le 27 janvier 2022, le port du masque n'est plus recommandé dans l'établissement et est désormais laissé au libre choix de chacun.
- il est conseillé à toute personne présentant des symptômes d'infection respiratoire **et** de la fièvre de ne pas se rendre sur son lieu de travail et d'éviter tout contact avec d'autres personnes jusqu'à disparition de la fièvre et que la personne se sente assez bien pour retourner au travail
- appliquer les gestes barrières et les consignes propres à l'école

2. Personnel d'accueil

- l'accueil est pourvu d'un plexiglas entre le personnel d'accueil et le visiteur
- rappeler les gestes barrières
- du gel hydroalcoolique est à disposition à l'accueil.

3. Visiteurs

Nous invitons tout visiteur à appliquer les gestes barrières et à respecter les consignes propres à l'école. Il est recommandé aux visiteurs de ne pas entrer dans l'établissement s'ils présentent des symptômes de la Covid-19 ou s'ils ont été testés positifs à la Covid-19 dans les 5 derniers jours.

5. PROTOCOLE INFIRMERIE

- aération régulière de l'infirmerie au cours de la journée
- hygiène des mains assurée par l'utilisation d'eau et de savon et/ou de solution hydroalcoolique - désinfection régulière des surfaces et lits présents dans l'infirmerie
- les parents seront contactés pour un retour au domicile de l'enfant en cas de fièvre ou si l'enfant ne se sent pas assez bien pour rester à l'école. Les enfants pourront retourner à l'école dès qu'ils n'ont plus de fièvre et se sentent assez bien pour suivre les cours.

6. PROTOCOLE COVID-19

1. Protocole de gestion des personnes présentant des symptômes/ testées positives à la Covid-19

La Covid-19 est maintenant considérée comme une infection respiratoire au même titre que la grippe ou la bronchite.

Les symptômes peuvent être les suivants:

- Toux persistante
- Fièvre
- Perte de goût et/ou d'odorat
- Difficultés respiratoire
- Fatigue
- Douleurs musculaires non dues à la pratique d'une activité physique
- Perte d'appétit
- Maux de tête
- Maux de gorge, nez bouché ou qui coule
- Diarrhée
- Nausées, vomissements

Il est désormais conseillé aux enfants et au personnel de ne pas venir à l'école en cas de fièvre ou s'ils ne se sentent pas assez bien.

Les tests antigéniques ou PCR ne sont plus recommandés même en cas de symptômes et ne seront donc plus fournis par l'établissement.

En cas d'obtention de test positif (suite à une demande faite par un professionnel de santé), il est conseillé que l'enfant reste au domicile pendant les 3 jours suivant le test et qu'il retourne à l'école un fois qu'il se sent mieux et ne présente plus de fièvre. Pour les personnes de plus de 18 ans, la période d'isolement recommandée est de 5 jours.

En cas d'épidémie au sein de l'établissement, les autorités locales ou directeurs de santé publique pourraient recommander la mise en place de mesures renforcées.

2. Protocole de gestion des cas contacts

Les personnes étant cas contact n'ont pas besoin de s'isoler (adultes et enfants, personnes vaccinées ou non vaccinées).

Les élèves d'un foyer où un cas de Covid-19 a été avéré peuvent donc continuer de venir à l'école et n'ont pas à se tester.

Les adultes qui vivent avec quelqu'un ou qui ont passé du temps dans un foyer où un cas de Covid-19 a été déclaré sont conseillés de suivre les actions suivantes:

- Éviter tout contact avec la personne infectée
- Éviter tout contact avec des personnes à risque d'être sévèrement atteintes en cas d'infection à la Covid-19
- Limiter les contacts rapprochés avec d'autres personnes, en particulier dans des espaces clos, bondés ou mal aérés.

- Port d'un masque dans des espaces clos, bondés ou mal aérés ou lors de contacts rapprochés avec d'autres personnes

3. Vaccination contre la Covid-19

Toute personne âgée de 5 ans ou plus peut se faire vacciner contre la Covid-19 via les centres de vaccination locaux ou en prenant rendez-vous sur le site du NHS:

[Vaccination contre la Covid-19](#)

1. BARRIER GESTURES PROTOCOL	9
1. How to implement barrier gestures	9
2. Hand washing	10
3. Classrooms and other premises ventilation	10
2. BATHROOM PROTOCOL	10
1. Bathroom area management	10
2. Cleaning	10
3. Hands washing	11
3. CANTEEN PROTOCOL	11
1. Catering service	11
2. Water fountains	11
4. STAFF AND VISITORS PROTOCOL	11
1. General instructions for all staff	11
2. Reception staff	11
3. Visitors	12
5. NURSE'S OFFICE PROTOCOL	12
6. COVID-19 PROTOCOL	12
1. Management protocol for people with symptoms / tested positive for Covid-19	12
2. Management of Covid-19 contact case	13
3. Covid-19 vaccination	13

Drafting of our protocols is based on the recommendations made by the British authorities

1. BARRIER GESTURES PROTOCOL

1. How to implement barrier gestures

Barrier gestures must be implemented by everybody, everywhere, at all times. They are the most effective individual prevention measures currently available against the spread of viruses and bacteria.

In September 2022, pupils will receive practical information on barrier gestures, including hand hygiene. This is adapted to the age of the pupils (graphic creation, explanatory video, song, etc.).

The information will be repeated as often as necessary by teaching staff and/or the school nurse, so that the implementation of these prescriptions becomes a ritual.

Particular attention must be paid to pupils with disabilities to allow them, depending on their age, to carry out barrier gestures through adapted teaching and support.

Resources that can be used to promote the appropriation of hygiene reflexes: <https://e-bug.eu/#France>

2. Hand washing

Hand washing is essential. All parts of the hands must be washed with water and soap for at least 20 to 30 seconds and be carefully dried by using disposable paper towels. Using shared towels is not recommended.

Hands must be washed at least:

- when arriving at school
- when entering the classroom, in particular at the start of the day and after break times as well as before and after lunch
- after going to the bathroom
- after blowing one's nose, coughing or sneezing
- in the evening, when arriving at home
- after taking public transports

Hand sanitiser can be used when there is no access to water (use under adult supervision for the younger pupils).

3. Classrooms and other premises ventilation

Premises must be regularly ventilated for at least 10 minutes at a time.

Classrooms and other premises that are occupied throughout the day must be ventilated in the morning before the pupils' arrival, during lunch break and in the evening whilst cleaning the premises.

In the absence of natural ventilation in an occupied room and whenever possible, the door will remain

opened to facilitate air renewal.

The School will balance the need for increased ventilation while maintaining a comfortable temperature.

2. BATHROOM PROTOCOL

1. Bathroom area management

- toilets must be ventilated regularly
- going to the toilet and flow management (departure and return to the classroom) are organized by the teachers and the vie scolaire

2. Cleaning

- ensure bins are emptied as often as necessary
- twice daily cleaning
- ensure toilet paper, soap and paper hand towels are available at all times

3. Hands washing

- pupils must wash their hands after going to the bathroom
- pupils must be supervised whilst washing their hands – as long as there is enough staff around.

3. CANTEEN PROTOCOL

1. Catering service

Pupils and staff members are invited to wash their hands before going to the canteen:

- hand washing in the classroom if possible
- hand washing in the sinks placed in the secondary courtyard
- hand washing with hand sanitiser (distributors installed at the entrance of the canteen)

2. Water fountains

- Water fountains to be used for filling up water bottles only - do not drink directly from the tap
- pupils will have access to the water points in the courtyard to fill their water bottle (provided by families)
- primary pupils are encouraged to use the taps in the classrooms to fill their water bottles. Nursery and reception pupils will use their personalized cups.

4. STAFF AND VISITORS PROTOCOL

1. General instructions for all staff

- Since 27th January 2022, wearing of face covering is no longer recommended and is now left at people's discretion.
- people presenting with symptoms of a respiratory infection **and** fever or feeling unwell are advised to try to stay at home and avoid contact with other people
- apply barrier gestures and instructions specific to the school.

2. Reception staff

- the reception is provided with a plexiglass screen between the reception staff and the visitors
- recall the barrier gestures
- hydroalcoholic gel is available at reception

3. Visitors

Visitors are invited to apply barrier gestures and to respect the rules set within the School. Visitors are requested not to come into the school settings if they present with Covid-19 symptoms or if they tested positive to Covid-19 within the last 5 days.

5. NURSE'S OFFICE PROTOCOL

- regular ventilation of the infirmary during the day
- hand hygiene ensured by the use of water and soap and / or hydroalcoholic solution
- regular disinfection of surfaces and beds in the infirmary
- parents will be called and asked to collect their child if they feel unwell or have a fever. Children can go back to school and resume normal activities when they no longer have a high temperature and they are well enough to attend.

6. COVID-19 PROTOCOL

1. Management protocol for people with symptoms / tested positive for Covid-19

Covid-19 is now considered a respiratory infection in the same way as the flu or bronchitis.

Symptoms of Covid-19 can include the following:

- Persistent cough

- Fever
- Loss of taste and/or smell
- Breathing difficulties
- Fatigue
- Muscle pain that is not due to exercise
- Loss of appetite
- Headache
- Sore throat, stuffy or runny nose
- Diarrhea
- Nausea and vomiting

Children and staff are advised not to come to school if they have a fever or are not feeling well enough.

Antigen or PCR testing is no longer recommended even when displaying Covid-19 symptoms. Consequently, the school will not provide anymore testing kits.

In the event of a positive Covid-19 test result (following a request made by a health professional), it is recommended that the child stays at home for 3 days following the test and return to school once they feel better and no longer have a fever. For people over 18 years old, the recommended isolation period is 5 days.

If another Covid-19 pandemic were to occur, Health authorities may recommend the implementation of special measures.

2. Management of Covid-19 contact case

People who are a close contact of someone who has Covid-19 are not required to self-isolate. Children and young people who live with someone who has COVID-19 should continue to attend the setting as normal and are not required to perform any test.

Adults who live with, or have stayed overnight in the household of, someone who has COVID-19, are advised to:

- minimize contact with the person infected with COVID-19
- avoid contact with anyone who is at higher risk of becoming severely unwell if they are infected with Covid-19
- limit close contact with other people outside your household, especially in crowded, enclosed or poorly ventilated spaces
- wear a face covering in crowded, enclosed or poorly ventilated spaces and where you are in close contact with other people

3. Covid-19 vaccination

Anyone aged 5 and over can receive their Covid vaccine in local vaccination centres or by booking an appointment on the NHS website:

[Book your Covid-19 vaccination](#)